

# Antofagasta retrocede y proyectan un promedio de 500 casos diarios de covid

**SALUD.** Comuna de Mejillones también bajará a la fase 3, según anunciaron ayer desde el Minsal.

José Francisco Montecino L.

A solo 10 días de iniciado el año, y ante una exponencial alza de los casos diarios de covid-19, tanto Antofagasta como Mejillones retrocederán a fase de Preparación en el Plan Paso a Paso, comenzando desde mañana a las 5:00 horas, según lo anunció ayer desde el Ministerio de Salud (Minsal).

La fase 3 del Plan Paso a Paso contempla, principalmente, una reducción en los aforos permitidos en reuniones sociales. Por ejemplo, las reuniones deben ser de máximo 10 personas, lo que puede aumentar a 25 si es que los asistentes tienen su Pase de Movilidad.

El aumento explosivo y sostenido se ha reflejado en toda la Región de Antofagasta. Si el 1 de enero el Minsal reportó 75 casos en la zona, ayer fueron notificados un total de 258 contagios nuevos de coronavirus, un incremento de 244% en tan solo 10 días. Situación que se replica también a nivel nacional.

Ayer, además, se informó una positividad de un 10%, con el resultado un total de 2.166 exámenes PCR. Mientras que los casos activos ascendieron a 1.222 según el balance diario de la cartera sanitaria.

La capital regional fue la que sigue acumulando la mayor cantidad de casos, con 117 notificados ayer por las autoridades regionales. Le sigue Calama con 85 y Tocopilla con 19; Mejillones con 11; 8 en San Pedro de Atacama; 5 en Taltal; 3 en María Elena; y tanto Sierra Gorda como Ollagüe se reportó un caso de covid-19.

Asimismo, hubo ocho con-



CRISTIAN VIVERO BOORNES / AGENCIA UNO

LA POSITIVIDAD EN LA REGIÓN FUE DE UN 10% AYER. CASOS ACTIVOS SE MANTIENEN EN AUMENTO Y YA SUPERAN LOS MIL EN LA ZONA.

tagios reportados como no residentes.

Con todo, ayer el delegado presidencial Daniel Augusto manifestó que “ha sido una situación muy compleja el aumento sostenido y preocupante que hemos tenido de contagios en estos últimos días en nuestra Región de Antofagasta”. Y afirmó que “estamos proyectando un promedio de 500 o más casos para los próximos días. Esto va a ir incrementándose, lamentablemente”, sostuvo el delegado presidencial.

### INTENSIFICAR EL CUIDADO

Respecto a la situación epidemiológica regional, la doctora Pamela Schellman, presidenta regional del Colegio Médico (Colmed), explica que “una vez que hay circulación comunitaria, la evolución de ómicron en los países que partieron antes ha sido de aumento muy intenso, lo que es concordante con lo que estamos viendo en este momento”.

“Estamos proyectando un promedio de 500 o más casos para los próximos días. Esto va a ir incrementándose, lamentablemente”.

**Daniel Augusto**  
 Delegado presidencial.

Si bien, agrega, los casos graves no han sido proporcionales a los contagios y que se ha visto el efecto protector de las vacunas -sobre todo con la dosis de refuerzo-, Schellman hizo hincapié a que “es crucial que todas las personas intensifiquen los cuidados personales. Evitar contacto físico, evitar lugares cerrados, ventilar los ambientes, mantener mascarilla cubriendo nariz y boca sin retirarla en ningún momento mientras estamos con otras personas y lavado de manos frecuente”, y que “podemos disminuir nuestros des-

plazamientos a lo estrictamente prioritario, como una forma de colaboración colectiva”.

Añade que “la restricción de movilidad más intensa, como las cuarentenas, habrá que decidirla si aumentan los casos que requieren hospitalización poniendo en riesgo la capacidad de respuesta del sector salud”.

En esto coincide la doctora Mabel Aylwin, infectóloga de la Clínica Universidad de los Andes. Sostiene que “esta es una cepa muy contagiosa, pero menos agresiva, por lo tanto vamos a tener un aumento de casos -como ya lo hemos visto-, con un alza bastante más acelerada que los rebrotes anteriores, pero que esperamos que no se vea reflejada en las hospitalizaciones, y por eso es tan importante mantener las medidas de precaución”.

La especialista explica que, si bien en Sudáfrica se vio un alza y una baja igual de exponenciales, la situación en Chile es distinta. “Lo que se vio en Su-

dáfrica fue un alza muy brusca, y una baja igual de rápida. Todo el peak se produjo más o menos en un mes. Estamos viendo en Estados Unidos algo bastante similar, pero sin medidas de aislamiento especiales. En Chile, que estamos en estación de verano, y por lo tanto por el calor debería la transmisión debería ser un poco menor, y sumado a la mantención del uso de mascarillas y medidas de restricción mayores, es probable que la curva vaya a ser un poco más plana”.

Al respecto, el doctor Humberto Soriano, pediatra de la Red de Salud UC Christus, asevera que, con la variante ómicron, “basta con que una persona hable al lado tuyo, que cante, o que tosa, y te vas a contagiar. Esa es la mala noticia. Tenemos variantes nuevas, para las cuales las vacunas son un poco menos efectivas”. Sin embargo, subraya que “la buena noticia es que, con las revacunaciones,

aumenta la posibilidad de no agravarse si es que uno se contagia”.

### CUARTA DOSIS

Otra de las estrategias que instauró el gobierno para enfrentar la inminente llegada de la variante ómicron, que es más contagiosa que las otras cepas, fue adelantar la inoculación con la segunda dosis de refuerzo, proceso que comenzó ayer.

Sobre esto, y su potencial influencia en mitigar este nuevo rebrote de Covid-19, la doctora Aylwin comenta que este nuevo refuerzo -o cuarta dosis- beneficiará en un primer momento a los pacientes que corren más riesgo de contagiarse con el coronavirus.

“La población que es inmunocompetente probablemente va a tener una buena respuesta con las dosis ya recibidas. Por lo tanto, el efecto más importante se va a notar en los inmunosuprimidos y la gente de tercera edad, sobre todo en los mayores de 70 u 80 años, que podrían tener una respuesta menor o que se haya perdido mayor rapidez (la inmunidad contra el coronavirus)”, profundiza.

Ayer, en el inicio de la campaña con esta nueva dosis de refuerzo, el seremi de Salud (s), Manuel Herrera, dijo que se inició con las personas vacunadas con la tercera vacuna hasta el 12 de septiembre. Quienes pueden recibir esta dosis son los pacientes en diálisis, con trasplantes, con cáncer en tratamiento y personas con enfermedades autoinmunes que reciben tratamientos biológicos, y agregó que “el 7 de febrero continuamos con los mayores de 55 años, que se hayan vacunado hasta el 15 de agosto”.